

Révue éditée par l'Etat Major Général des Armées

Votre fenêtre sur l'Armée



**LE MDN ACCUEIL LE PRÉSIDENT PAUL KAGAME AU COLLÈGE
DE DÉFENSE DU G5 SAHEL**



TOYOTA

CMDA S.A

Distributeur Officiel de Toyota en Mauritanie

**LE LAND CRUISER PICK UP EST
LE MEILLEUR VÉHICULE
TOUT TERRAIN AU MONDE**



**Direction assistée, réservoir
supplémentaire, snorkel**

- Carburant : Diesel
- Couple maxi Nm/(tr/min) : 285/2200
- Cylindrée (cm³) : 4164
- Nombre de cylindres : 6
- Nombre de soupapes par cylindre : 2
- Puissance maxi (ch) à tr/mn : 131/3800
- Type de moteur : En ligne

Contact:

Tél. (222) 45 25 47 30 - E-mail: cmda@elba.com

EDITORIAL

LA TECHNOLOGIE MILITAIRE UN MOYEN POUR GAGNER LA BATAILLE

L'expérience contemporaine, issue d'une analyse approfondie des conditions liées à la victoire ou à la perte de la bataille moderne, a prouvé que le niveau de développement de la technologie militaire est une condition déterminante pour réaliser les acquis et s'assurer le dessus sur l'ennemi dans toutes les confrontations virtuelles soient-elles ou réelles.

Alors que l'approche traditionnelle se fonde sur le principe de mobiliser un maximum de moyens matériels et humains,

cette nouvelle option consacre le principe de la qualité et met un effort particulier sur la qualité plutôt que sur la quantité avec une priorité donnée au type de moyens humains et matériels déployés sur le théâtre d'opérations. Consciente de l'importance de cette nouvelle approche l'armée nationale a franchi de grands pas en ce sens à travers la mise en service effective de drones devenus, à notre époque, un élément décisif ayant fait ses preuves dans nombre de confrontations militaires à travers le monde.

Des drones sont, aujourd'hui, en service dans nos unités avancées et en zone frontalières.

Des officiers et sous-officiers ont été formés sur l'emploi de ces engins, en toutes circonstances, pour en faire un élément de protection et de surveillance parfaitement intégré au système de Défense de notre intégrité territoriale.

Sommaire



Dans ce numéro

3

Editorial

5_4

Sommaire

6 - 15

Info - FARIM

16 - 19

événement

Info - FARIM

20 - 30

NECROLOGIE

31

SPORT

32

Pub





Directeur de Publication
Col Abdoullah Haddou Abdel Wedoud
Rédacteur en chef
Lt-col Sidi Mohamed o Hdeid
Secrétaire de Rédaction
S/Lt Barikalla Ahmed Hamdy
Responsable Audiovisuel :
Photographes :
A/C Mamadou Oumar Sarr
A/C Taleb Ould N'dary
Adj. Brahim Ould Saleh
Adj. Ismail Ould Walaty

Adj. Ahmed Ould Messoud
Adj. Mohamed Bekaye Samake
Adj. Med Moustapha Amar
Adj. Mahfoud O. T'feil
S/C Mohamed O. Med Mahoud
Sergent Lom Mamadou Samba
Cal Abdoulaye Yero Sall
Salsie
Maitre Aida MBengue
Maquette /PAO
SGT LOM Mamadou Samba

Publicité- Annonces
Maitre Oumou Koultoum Bounena
Distribution
Adj. Med Deina Ould Zaid
Adj. Mohamed Bekaye Samake

DCRP@hotmail.fr
BP: 208 Tel: (00222) 45245881- 22415708

LE MDN REÇOIT LE CHEF DE LA FORCE BARKHANE

Le Ministre de la Défense Nationale M. Hanenna Sidi a reçu Lundi 24 janvier 2022, le Général Laurent Michon chef de la force française Barkhane déployée au Sahel. L'audience, qui s'est déroulée en présence de l'Ambassadeur de France en Mauritanie SEM Robert Mollier et du Colonel Samanti Gandéga conseiller du Ministre de la Défense, a permis de passer en revue les relations de coopération entre notre pays et cette force à la lumière des derniers développements survenus dans la sous-région.



LE MDN REÇOIT LA DIRECTRICE DE LA GUARDIA CIVILE ESPAGNOLE



Le Ministre de la Défense Nationale M. Hanenna Sidi a reçu mardi 01 février 2022 Mme Anna Gamez, Directrice de la Guardia Civile espagnole. La rencontre, qui s'est déroulée en présence du général de brigade Abdellahi ould Ahmed Aicha chef d'Etat-major de la Gendarmerie Nationale et du Général de brigade Souleymane ould Abboude Secrétaire général du Ministère de la Défense Nationale, a permis d'évoquer les voies et moyens de renforcer la coopération entre notre pays et le Royaume d'Espagne. Mme Gamez qui effectue une visite de travail dans notre pays, est accompagnée d'une délégation de haut niveau.

LE MDN REÇOIT LES ADIEUX DE LA REPRÉSENTANTE DU HCR

Le Ministre de la Défense Nationale M. Hanenna Sidi a reçu, mercredi, 16 février 2022, la représentante du Haut Commissariat des Nations Unies aux réfugiés Mme Maria Stavropoulou à l'occasion de la fin de sa mission en Mauritanie. L'audience a permis de discuter des questions relatives à la coopération entre notre pays et le HCR



LE MINISTRE DE LA DÉFENSE NATIONALE REÇOIT L'AMBASSADEUR LIBYEN

Le ministre de la Défense nationale, M. Hanenna Ould Sidi, a reçu en audience, lundi, 21 février 2022, à Nouakchott, l'ambassadeur de la Libye, SEM. Moussa Abdel Nabi Trabelsi. Les entretiens ont porté sur les relations de coopération unissant les deux pays frères, et les voies et moyens de les consolider davantage.



LE MINISTRE DE LA DÉFENSE NATIONALE S'ENTRETIENT AVEC L'AMBASSADEUR SAOUDIEN



Le ministre de la Défense nationale, M. Hanenna Ould Sidi, a reçu en audience, lundi 28 février, l'ambassadeur du Royaume d'Arabie Saoudite accrédité en Mauritanie, son Excellence Mohamed Abid Alblawi. La rencontre a été l'occasion pour les deux parties de passer en revue les relations de coopération existant entre les deux pays frères et les voies et moyens de les consolider davantage, particulièrement dans le domaine de la Défense.

LE MDN REÇOIT L'AMBASSADRICE D'ALLEMAGNE

Le Ministre de la Défense Nationale M. Hanenna Ould Sidi a reçu, lundi le 28 février 2022 au Ministère de la Défense, SEM Mme Isabel Hénin ambassadrice d'Allemagne accréditée dans notre pays. Cette audience a permis de discuter des moyens de renforcer les relations de coopération entre l'Allemagne et la Mauritanie, notamment en matière de Défense.



LE MDN SUPERVISE LA CÉRÉMONIE ANNUELLE DES DÉCORATIONS À L'EMGA



Au nom de Son Excellence le Président de la République, Monsieur Mohamed Ould Cheikh El Ghazouani, le ministre de la Défense nationale, M. Hanana Ould Sidi, en compagnie du Chef d'État-major général des Armées, Général de division Moctar Bolle Châabane, a procédé, jeudi 3 février, à la décoration d'officiers, soldats et gendarmes dans le cadre des festivités marquant le 61^{ème} anniversaire de la fête de l'Indépendance nationale. Le ministre, accompagné du Chef d'État-major général des Armées, a passé en revue les unités de l'armée nationale et de la gendarmerie, avant d'assister à une cérémonie de levée des couleurs, en présence du Secrétaire Général du ministère de la Défense nationale, le Général Souleymane Abouda. Le ministre a également salué les généraux et officiers des bureaux et directions de l'état-major général des armées et de la Gendarmerie nationale. La cérémonie de décoration s'est déroulée en présence du Chef d'état-major de la Gendarmerie nationale, Général de Brigade Abdalla-hi Ould Ahmed Aicha, du Chef état-major général adjoint des Armées, Général de Brigade Habiboullah Ahmedou, du Chef d'état-major de l'Armée de l'Air, Général de Brigade Hamadi Ould Ely Maouloud, du Chef d'état-major de la marine nationale, Contre-amiral Mohamed Cheikhna Taleb Moustaph et du Chef d'état-major de l'armée de terre, Général de Brigade Mohamed El Moctar Mini, ainsi que de l'inspecteur général des forces armées et de



sécurité, Général de Brigade Abdel Wedoud M'Bareck et des conseillers et chefs de bureaux Au Ministère de la Défense Nationale et de l'État-major général des Armées et de l'état-major de la Gendarmerie nationale.



LE MDN INAUGURE DES INFRASTRUCTURES MILITAIRES À ROSSO

Le ministre de la Défense nationale, M. Hanenna Sidi, a inauguré, vendredi 04 février 2022 le nouveau Poste de commandement du 62 Bataillon d'infanterie motorisée (BIM62) relevant de la Sixième région militaire. Le ministre, qui était accompagné par le Général de division Moctar Bolle Chaâbane Chef d'Etat-Major Général des Armées, a été accueilli à l'entrée du BIM 62 par le Wali du Trarza, le colonel commandant de la 6^{ème} Region Militaire et le colonel commandant du Centre de Formation Technique de l'Armée Nationale. Le Ministre et la délégation qui l'accompagne ont pu visiter les nouvelles infrastructures du BIM62 qui contribueront à améliorer les conditions de vie et d'hébergement du personnel du



bataillon et à rehausser leur niveau moral. Au cours de la seconde étape de cette visite, le MDN a supervisé, en compagnie du Ministre de l'Agriculture M. Sidna Ahmed Ely, une unité de froid d'une capacité de mille tonnes relevant de l'Armée nationale. Cette unité supervisée par le génie militaire constitue une contribution de l'Armée Nationale aux efforts des pouvoirs publics visant à atteindre, dans l'avenir, l'autosuffisance en légumes et produits agricoles frais.



LE MDN SUPERVISE L'OUVERTURE D'UN ATELIER AU PROFIT DE LA FORCE CONJOINTE DU G5 SAHEL

Les travaux d'un atelier de renforcement des capacités de la force conjointe du G5 Sahel pour une meilleure gestion de l'information et des relations avec les médias concernant l'application du cadre de conformité ont débuté, lundi, 22 mars, 2022 à Nouakchott.

Ouvrant la rencontre, le Ministre de la Défense nationale, M. Hannenna Sidi, a salué l'initiative de l'organisation de cet atelier, qui vise le renforcement des capacités de la Force conjointe du G5 Sahel pour une meilleure gestion de l'information et des relations avec les médias concernant l'application du Cadre de conformité. S'adressant aux participants, le Ministre a déclaré que cette formation, qui répond à un besoin crucial, plusieurs fois exprimé par le commandement de la Force conjointe, permettra de consolider vos capacités techniques en ce qui concerne les fondamentaux de la communication institutionnelle et de la gestion de l'information « Elle permettra, aussi, de renforcer votre compréhension des enjeux relatifs à la communication sur le projet cadre de conformité dans le but ultime d'améliorer vos relations avec les médias et d'accroître la visibilité de vos actions », a-t-il constaté. Parlant des avantages d'une bonne communication, M. Sidi a expliqué qu'elle permettra à la Force Conjointe de faire savoir ce qu'elle fait, mais aussi de participer résolument dans le combat contre les idéologies extrémistes pour faire triompher la culture de la tolérance.



« Cette professionnalisation doit être complétée et valorisée par l'intégration des exigences en matière de droits de l'homme et de protection des civils dans la planification et la conduite des opérations », a-t-il fait remarquer. Parlant du cadre de conformité, le ministre a précisé qu'il sert de guide et de référence qui appellent une formation continue à l'image de cet atelier, et doit, en permanence, s'adapter aux évolutions rapides et parfois imprévisibles de l'environnement opérationnel. « Or nous savons aujourd'hui que dans les conflits asymétriques, la bataille de l'information est globale et constitue un élément de la guerre elle-même », a, encore, souligné le ministre. S'agissant de l'importance de l'information, le ministre a noté qu'elle permet à la Force conjointe G5 Sahel (FC G5S) de légitimer sa présence, de valoriser son rôle dans la stabilisation et les actions civilo-militaires qu'elle mène sur le terrain, d'obtenir la collaboration et la confiance des populations, et enfin de stigmatiser le comportement et les pratiques de l'adversaire. A l'endroit du secrétariat exécutif du G5 Sahel, le ministre a salué son leadership et son engagement quotidiens dans la mise en œuvre du mandat du G5 Sahel, en dépit des nombreux défis et difficultés contextuelles. Il a remercié, également, Monsieur l'ambassadeur, Chef de la Délégation de l'Union européenne pour le soutien financier de son institution ; soutien sans lequel cet atelier n'aurait pu être organisé. Le ministre a enfin exprimé ses remerciements au coordinateur du Projet du Haut-Commissariat aux Droits de l'Homme pour son appui technique constant à la Force Conjointe et au Secrétariat exécutif pour la mise en œuvre du cadre de conformité. Pour sa part, le colonel Jennih Youssouf, a, au nom du Général de division Oumar BIKJMO, Commandant de la Force Conjointe du



G5 Sahel, salué l'organisation de cet atelier dont les travaux seront consacrés au renforcement des capacités de la Force conjointe du G5 Sahel pour une meilleure gestion de l'information et des relations avec les médias concernant l'application du Cadre de conformité. Pour sa part, le coordinateur du projet HCDH appui à la force conjointe, M. Julien Attakla-Ayinin, que HCDH appuie l'organisation, de cet atelier avec l'objectif de contribuer à améliorer les capacités techniques de la Force conjointe du G5 Sahel à mieux communiquer sur les efforts, les succès et défi de la mise en œuvre du Cadre de conformité aux droits de l'homme et du droit international humanitaire. Il a ajouté que le droit à l'information des populations est un droit reconnu et ancré dans tous les instruments internationaux et régionaux de promotion et de protection des droits de l'homme. La cérémonie d'ouverture de cet atelier de 5 jours a eu lieu



en présence de SE M. Jones Guilym, ambassadeur chef de Délégation de l'Union Européenne en Mauritanie, Julien Attakala Ayinin coordinateur de projet, le Général Oumarou Namata commandant de la Force Conjointe du G5 Sahel, le colonel Hainna Bousseif, le colonel Sidi Mohamed Ould Zeinet le colonel Ahmed Abdal-lahi Sneiguel. NB/ toujours s'assurer de l'orthographe et des qualités des personnes dont les nom sont cités dans l'article

LE MDN ACCUEIL LE PRÉSIDENT PAUL KAGAME AU COLLÈGE DE DÉFENSE DU G5 SAHEL

Le président Rwandais, Son Excellence Monsieur Paul KAGAME s'est rendu le 24 février 2022, dans le cadre de la visite d'amitié et de travail qu'il effectue en Mauritanie, au collège de défense du G5 Sahel à Nouakchott. A l'entrée de l'établissement, le président rwandais a été accueilli par le Ministre de la Défense nationale, M. Hanenna Ould Sidi et le commandant du collège, le général Brahim Vall Ould Cheibani. Après avoir passé en revue des unités de l'armée nationale venues rendre les honneurs, Son Excellence Monsieur Paul KAGAME a visité les différents



services du collège. Il s'est formé sur la mission de cet établissement qui concrétise la Volonté politique des dirigeants du groupe G5 Sahel de mettre en place un outil permettant de pallier le déficit qui concissent de cadres les armées du groupe pour relever les défis sécuritaires dans la région. A l'issue de la visite, le président rwandais a signé ce livre d'or du collège. Créé suite à une réunion d'un Sommet des dirigeants du G5 Sahel, le collège a pour mission d'aider les armées des Etats concernés à former des compétences militaires capables de relever les défis sécuritaires auxquels fait face la région. Cette formation concerne les officiers de l'armée, de la gendarmerie et de la garde nationale des cinq pays et permet de les doter de compétences et connaissances militaires nécessaires à l'accomplissement de leurs missions dans de bonnes conditions.

LE MDN SUPERVISE LA PASSATION DES SERVICES AU MINISTÈRE

Le Ministre de la Défense Nationale, M. Hanenna Ould Sidi, a supervisé, lundi 01 Février 2022 au Ministère de la Défense Nationale, la cérémonie de passation des services entre l'ancien Secrétaire Général du Ministère de la Défense, le Général de brigade Cheikh Diallo et le général de brigade Souleymanen Ahmedou Aboude nouveau Secrétaire Général du Ministère. Dans une allocution prononcée à cette circonstance, le Ministre de la Défense Nationale a les services de l'ancien Secrétaire Général du Ministère de la Défense Nationale, déclarant : « Vous-vous êtes distingué lors de l'exercice de vos fonctions de Secrétaire Général le sérieux, la persévérance' esprit de coopération et de professionnalisme. Nous apprécions la dimension humaine qui a toujours caractérisé vos relations avec vos subordonnés. En reconnaissance de ces qualités, entre autres, Son Excellence Monsieur Mohamed Ould Cheikh El-Ghazwany, Président de la République, vous a désigné pour occuper le poste de Commandant Adjoint de l'Etat-Major de la Gendarmerie Nationale.



A cette occasion, je vous exhorte à faire plus de persévérance et de sacrifice. Je souhaite à votre remplaçant plein succès dans la lourde tâche qui lui est confiée. La cérémonie s'est déroulée en présence d'officiers et de chefs de services administratifs du Ministère de la Défense nationale.

LE CEMGA SUPERVISE LA PASSATION DE COMMANDEMENT À L'ETAT-MAJOR DE L'ARMÉE DE L'AIR

Le Général de division Moutar Bolle Chaâbaane Chef d'Etat-Major Général des Armées a supervisé, (date), la passation de commandement entre le Général de Brigade Mohamed Ould Hreitani chef d'Etat-Major sortant de l'armée de l'Air et le général de Brigade Hammady ould Ely Mouloud nouveau chef d'Etat-Major de l'Armée de l'Air. La cérémonie de passation de commandement s'est déroulée en présence de chefs de bureaux et directions de l'EMGA. En marge de cette cérémonie, le CEMGA a pu visiter des infrastructures et équipement, ainsi que des



avions de combat et des pistes relevant de l'Armée de l'Air. Par ailleurs, le CEMGA et la délégation qui l'accompagne ont visité le Centre de Surveillance, de commandement et de renseignements, où ils ont pu suivre une présentation de cette structure faite par le Lieutenant-Colonel Hamden ould Cheikhna. Cet exposé a mis en exergue les missions de ce Centre relevant de l'Armée Nationale, ainsi que l'importance de ses équipements radars.

LE CEMGA VISITE L'ENSOA

Le Général de division Moctar Bolle Châbaane Chef d'Etat-Major Général des Armées a effectué une visite de contrôle et d'information, ce matin (date) à l'Ecole nationale des Sous-Officiers d'Active (ENSOA) de Kiffa. Le CEMGA a été accueilli par le Commandant de l'ENSOA en plus d'autres commandants de formations et régions militaires. Le CEMGA a tenu une réunion avec les commandants de la 4^{ème} Région Militaires, de la 5^{ème} Région Militaire, Centre d'en-



trainement Commando et du 3^{ème} GSI. Cette visite s'inscrit dans le cadre des visites de commandement effectuées par le CEMGA. Au cours de cette visite, le CEMGA est accompagné d'une délégation comprenant le Médecin Général Teyeb Mohamed Mahmoud ould Ebbou Directeur général du service de Santé des Forces Armées et de Sécurité, le général de Brigade Ely

Zayed M'Barek chef du 3^{ème} Bureau de l'EMGA, le général de Brigade Seydou Samba Diah chef du 4^{ème} Bureau de l'EMGA, le Général Ahmed Valily Hachem Directeur de l'Intendance, du Colonel Mohamed Hamdinou Weddou chef du 1^{er} Bureau de l'EMGA et le Colonel Hcaen Bemba Meguett Chef du 2^{ème} Bureau de l'EMGA.



LE CEMGA EFFECTUE UNE VISITE EN ARABIE SAOUDITE

Le Général de division Moctar Bolle Chaâbane Chef d'Etat-Major Général des Armées à effectué une visite de travail en Arabie Saoudite sur invitation de son homologue saoudien le Général Veyadh Hame El Roeily, Chef d'Etat-Major Général des Armées saoudiennes. Le CEMGA devra, au cours de cette visite prendre à l'exposition internationale de Défense organisée à Riyadh.



LE CEMGA PARTICIPE À L'EXPOSITION DES DRONES À ABU DHABI

Le Général de division Moctar Bolle Chaâbane Chef d'Etat-Major Général des Armées a pris part, lundi 21 février 2022 à la foire des drones organisées à Abu Dhabi aux Emirats Arabes Unis au cours de la période du 20 au 22 février 2021. La Visite du CEMGA au EAU intervient sur invitation de son homologue le général Hamed Mohamed Al Rimeithi Chef d'Etat-Major Général des armées émiraties.

Les deux chefs d'états-majors ont eu des entretiens en tête-à-tête aux cours desquels ils ont pu évoquer les domaines de coopérations entre les armées de



deux pays frères, avant de visiter les différents pavillons de l'exposition. Au cours de cette visite le CEMGA était accompagné du général de Brigade Mohamed Vall Rayess rayess Directeur du Matériel, du Général de Brigade Hamady Ely Mouloud chef d'Etat-major de l'Armée de l'Air, du Colonel Mohamed Radhi Addi chagé du protocole, du Lieutenant Colonel pilote Cheikh El Hella Camara et du capitaine Mohamed Brahim Salem aide de camp du CEMGA.

LE CEMGA VISITE L'HÔPITAL MILITAIRE

Le Général de division Moctar Bolle Chaâbane Chef d'Etat-Major Général des Armées a effectué, Samedi 22 janvier 2022, une visite d'inspection à l'Hôpital Militaire. Cette visite a pour objectif de de s'enquérir de la qualité des services que cet établissement propose aux malades. A cet effet, le CEMGA a visité l'ensemble des composantes de l'Hôpital Militaire où il a pu suivre les explications données par les différents responsables sur le fonctionnement de leurs différents services. A cette occasion le médecin Général de Brigade Mohamed Ravea a fait une présentation exhaustive de l'ensemble des services de cet établissement mettant en exergue les soins et examens fournis aux malades. Cette visite s'est déroulée en présence du Médecin général Teyeb Mohamed Mahmoud Ebbou Directeur du service de Santé des Forces armées et de sécurité en plus de chefs de services centraux de l'Hôpital Militaire.



LE CEMGA SUPERVISE LA PASSATION DE COMMANDEMENT AU LYCÉE MILITAIRE



Le Général de division Moctar Bolle Chaâbane Chef d'Etat-Major Général des Armées a supervisé, mardi matin 18 janvier 2022, au Lycée militaire, la passation de commandement entre le colonel Hacem Bemba Meguett commandant sortant de cet établissement et le Colonel Mohamed El Moustapha Sakhawi nouveau commandant du Lycée Militaire.

Cette cérémonie s'est déroulée en présence de commandants de formations et chef de bureaux de l'EMGA en plus de l'encadrement du Lycée Militaire

LE CEMGA PRÉSIDE UNE RÉUNION DES COMMANDANTS DE FORMATIONS ET BATAILLONS DE LA ZONE NORD

Le Général de division Moctar Bolle Chaâbane Chef d'Etat-Major Général des Armées a présidé 10 février 2022 une réunion des commandants de formations militaires et bataillons relevant de la Zone Nord. Dans un discours prononcé à cette occasion, le CEMGA a exhorté l'ensemble des commandants de formations et de régions de la Zone Nord à œuvrer pour la construction d'une armée républicaine apte à mener à bien



les missions qui lui sont confiées. Le CEMGA a souligné l'importance de première valeur à accorder aux personnels et à l'équité dont ils doivent faire preuve entre leurs hommes, notamment en ce qui concerne l'avenir professionnel, l'avancement, loin de toutes les formes de clientélisme et de paternalisme contraires aux valeurs morales militaires. Le CEMGA a insisté sur l'importance de la protection et de l'entretien du matériel, ainsi que sur l'effort particulier à mettre sur les exercices et entraînements militaires garanties du meilleur rendement des unités de combat déployées en zones avancées. Le CEMGA a été accueilli par le général de Brigade Dah Mohamed El Agheb commandant de l'Académie Militaire Interarmes d'Atar, le général Abbe Babetty commandant de la deuxième Région Militaire, le Colonel Mohamed Lemine Bilal commandant de la troisième



Région Militaire , le Colonel Mohamed El Assry Commandant du Centre d'Instruction de l'Armée nationale, le Colonel Mohamed Ahmed Commandant du 1er Bataillon de Commandos Parachutistes, le Colonel Mohamed Didi Commandant du Bataillon des Blindés Légers, le Lieutenant-Colonel Feil Wedhe Commandant du Groupement Spécial, le Lieutenant-Colonel Commandant du Groupement spécial d'intervention numéro 8 et le Lieutenant-colonel Oumar Mohamed Lemine Nemine commandant du Groupement spécial d'intervention numéro I. Au cours de cete visite, le CEMGA est accompagnée d'une Délégation comprenant le Général de Brigade Mohamed Cheikh Jiddou Chef d'Etat-Major des Forces Spéciales, le Général de Brigade Seydou Diah Chef du 4ème Bureau de l'EMGA, le Génarl de Brigade Ely Zayed M'Barek Elkheir Chef du 3ème Bureau de l'EMGA, le Colonel Hacem Bemba Meguett Chef du 2ème Bureau de l'EMGA et le Co-

lonel Mohamed Mahmoud Jdoud Directeur Adjoint du Matériel. Cette visite s'inscrit dans le cadre des visites de commandement et d'inspection effectuées par le CEMGA dans les formations et régions militaires.



INAUGURATION À L'HÔPITAL MILITAIRE D'UNE UNITÉ INTÉGRÉE DE HAUTE TECHNOLOGIE POUR LE DÉPISTAGE DE LA COVID-19

Le Chef de l'Etat-major général des armées, le général de division Moktar Bella Chaabane, a inauguré, vendredi, au siège de l'hôpital militaire de Nouakchott (HMN), en compagnie du directeur général de la sûreté nationale une unité intégrée de haute technologie pour le diagnostic de la Covid-19, à partir des tests ADN (PCR). L'unité est offerte à l'HMN par la direction générale de la Sûreté nationale. Après la coupure du ruban ordonnant la mise en service de l'unité, le Chef de l'Etat-major général des armées a visité le nouveau service où il a, suivi des explications détaillées sur ses caractéristiques techniques, et à l'activité hospitalière. Cette unité, qui constitue un ensemble intégré de dispositifs fonctionnant sous le système de réaction d'intrusion de la polymérase connu sous le nom de PCR, a des caractéristiques techniques importantes, y compris, une technique avancée de dépistage de l'ADN grâce à laquelle



les agents pathogènes peuvent être identifiés avec une extrême précision et en temps normal, c'est-à-dire à un rythme de 96 tests par heure. Dans son mot pour l'occasion, le -général médecin Mohamed Mah-



moud Abou, directeur général des services de santé des forces armées et de sécurité, a déclaré que cette unité intégrée fournie par la direction-générale de la sécurité nationale à l'hôpital militaire serait un élément important en plus des réalisations non négligeable déjà accomplies dans cet hôpital et dans les services de santé généraux des forces armées et de sécurité au cours de la période récente. L'assistance a, également, suivi une présentation détaillée du colonel pharmacien Mohamed Mahmoud Ould Taleb Jiddou, responsable du laboratoire de l'hôpital militaire, sur les caractéristiques techniques de l'unité, dans lequel il a confirmé que cette nouvelle unité intégrée permettrait de diagnostiquer tous les pathogènes connus, qu'ils soient viraux, bactériens, parasitaires ou fongiques. L'inauguration s'est déroulée en présence du directeur de l'hôpital militaire, le général médecin Mohamed Ravaé Ravaé.

LE CEMGAA SUPERVISE LA SORTIE D'UNE PROMOTION DE SOUS-OFFICIERS



Le Chef d'Etat-Major Général des Armées Adjoint, le Général de Division Habiboullahould Ahmedou a supervisé, vendredi, 4 mars à Kiffa la cérémonie de sortie de la 37^{ème} promotion de sous-officiers d'active et de la 14^{ème} promotion de sous-officiers techniciens. Cette journée a été marquée par différentes festivités au cours desquelles les sous-officiers sortants ont fait preuve de maîtrise de techniques de combat. Les parrains de ces promotions sont : l'Adjudant-Chef martyr Feilily ould Ahmed et l'Adjudant-Chef Mohmaed ould Abdallahi.

Dans un mot prononcé à cette occasion, le CEMGAA a salué cet évènement qui exprime « l'importance accordée par les hautes autorités du pays à la formation des sous-officiers à travers la création d'écoles de formation de ressources humaines hautement qualifiées pour rehausser le niveau de notre système de Défense ».



LE SG DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE REÇOIT L'ATTACHÉ MILITAIRE CHINOIS

Le général de Brigade Souleymane ould Abouda a reçu le 22 février 2022 le Colonel Jui Tao Attaché militaire chinois dans notre pays. Cette rencontre a permis d'évoquer des questions relatives à la coopération entre les deux pays et les moyens de les renforcer davantage, notamment dans le domaine de la Défense.



LE CEMMN SUPERVISE LA COMMÉMORATION DE LA FÊTE DE LA MARINE NATIONALE



Le Contre-Amiral Mohamed Cheikhna, chef d'état-Major de la Marine Nationale, a supervisé, jeudi 25 janvier la cérémonie commémorative de la fête de la Marine Nationale. Au cours de Ces festivités commémorative de la création de la Marine Nationale, qui se sont déroulées en présence d'officiers, de sous-officiers et soldats, le Chef d'Etat-Major de la Marine Nationale a passé en revue les troupes venues lui rendre les honneurs, après la cérémonie de levée des couleurs.



RÉUNION DU CENTRE EUROMAGHRÉBIN DE RECHERCHES ET D'ÉTUDES STRATÉGIQUES 5+5

Le Comité des chercheurs du Centre euromaghrébin de recherches et d'études stratégiques 5+5 a tenu sa première réunion le 24 janvier 2022, organisée sous le thème « Exploitation des ressources en eau et des énergies renouvelables comme stratégie pour garantir la stabilité de l'avenir dans l'espace 5+5 » dans les locaux du Ministère de la Défense Nationale. Cette réunion s'est tenu avec la participation du Colonel Zeine ould Sweidatt Conseiller du Ministre de la défense Nationale, du Colonel Abdelmalek chef du 3ème Bureau de l'EMGA Adjoint et le Lieutenant-Colonel ingénieur Ethmane Sid'Ahmed Chef de la cellule 5+5 et le professeur Minni ould Elbah Directeur de recherche au sein du Comité 5+5.



L'AMBASSADEUR BRITANNIQUE VISITE LE CENTRE D'ENSEIGNEMENT DE L'ANGLAIS



L'Ambassadeur du Royaume Uni en Mauritanie SEM Colin Wils a visité, mardi le 1 mars 2022 l'Institut Supérieur d'enseignement de l'Anglais. Le diplomate a été accueilli, à son arrivée, par le Colonel Abderrahmane Ould Ebdemmel Directeur du centre et des membres du staff administratif de cette institution. Le Colonel ould Ebdemmel a fait une présentation exhaustive du Centre. Il s'est appesanti sur les programmes en vigueur, les perspectives d'avenir. Cette visite a permis de discuter de questions relatives à la collaboration entre l'ambassade du Royaume Uni et le Centre en vue de faciliter l'établissement de partenariats avec les universités britanniques en particulier dans le domaine d'échange d'étudiants et de formation des militaires et des diplomates. A la fin de cette visite, le diplomate britannique a exprimé sa satisfaction par rapport à l'institut et à la diversité de ses programmes.

FORMATION D'UNE PROMOTION DES DOUANES À L'AMIA

L'Académie Militaire interarmes d'Atar a pour vocation d'assurer la formation des élèves-officiers et de perfectionner la formation d'officiers issus de différentes composantes des forces armées et de sécurité et d'autres secteurs, notamment l'Administration, les douanes et les ingénieurs. Dans le cadre de la coopération entre l'État-Major Général des Armées et la Directions Générale de Douanes et pour renforcer les capacités des personnels des douanes et leur donner l'aptitude militaire requise pour l'exercice de leurs missions, l'AMIA a accueilli le 1er juin 2021 une promotion d'élèves douaniers. Six mois durant, cette promotion a pu suivre un enseignement militaire de qualité qui a permis à ses membres d'acquérir les compétences militaires nécessaires à l'exercice de leurs missions. Cette promotion d'un effectif de 63 éléments est composée comme suit :

- 16 élèves inspecteurs
- 47 élèves contrôleurs

La promotion, qui comptait 5 éléments féminins,



était marquée par l'enthousiasme et l'assiduité qui se sont répercutés sur le résultat final couronné par le succès de l'ensemble de la promotion. Après une formation commune de base, la promotion a pu suivre la formation sur les techniques de combat avec l'usage des armes et de munitions réelles et l'acquisition de comportement et de valeurs militaires. Cette formation leur a également permis de cultiver chez eux l'attachement aux valeurs morales et l'esprit d'amour de la patrie et du sentiment d'appartenance à la patrie. En outre, la formation physique et sportive dispensée au cours des six mois a permis de développer les capacités physiques (endurance, résistance) des membres de cette promotion indispensables pour l'exercice de leurs missions. L'attention particulière accordée par le commandement de l'AMIA, son encadrement et sa direction de l'Instruction à la formation de cette promotion a largement contribué sa réussite.

L'ATTACHÉ MILITAIRE FRANÇAIS VISITE L'ACADÉMIE INTERARMES D'ATAR

Le colonel Amry Risté a effectué mardi 16/02/ 2022 une visite à l'Académie Militaire Interarmes d'Atar. Au cours de cette visite, le Colonel Risté a été reçu en audience par le Général Dah Mohamed El Agheb avec qui il a pu évoquer des questions relatives au renforcement du partenariat entre l'AMIA et l'armée Française, notamment en matière de formation et d'encadrement des élèves-officiers d'Active. A l'issue de cette rencontre, l'attaché militaire français a assisté à la cérémonie de sortie des EOA du cours d'études de langue française organisé, chaque année, par l'Académie. Par ailleurs, l'officier français a pu visiter la 3^{ème} Région Militaire et le 1er Bataillon de commandos parachutistes où il a tenu des réunions avec les commandants de formations. Au cours de cette visite, qui s'inscrit dans le cadre du partenariat et de la coopération entre les deux pays, l'attaché militaire était accompagné d'une délégation comprenant des officiers et Conseillers.



PASSATION DES SERVICES ENTRE DEUX BATAILLONS DE MAINTIEN DE LA PAIX EN CENTRAFRIQUE

Le Général de Brigade Ely Zayed M'Barek, chef du 3^{ème} Bureau de l'EMGA a supervisé la cérémonie de relève des 5^{ème} et 6^{ème} bataillons de maintien de la Paix à Bambrai en Centrafrique. Le chef du 3^{ème} Bureau a été accueilli par les Colonels Mohamed Ethmane Sid commandant du 5^{ème} BMP et Sid'Ahmed Ould M'Haimmed Commandant du 6^{ème} BMP. Le Général Ely Zayed a salué l'exercice du 5^{ème} BMP, notamment en ce qui concerne le maintien de la paix et la garantie de la sécurité. Au cours de cette relève, le Chef du 3^{ème} Bureau a souligné l'importance de l'esprit de discipline et de l'attachement aux nobles valeurs militaires et la persévérance pour l'instauration de la paix dans ce pays d'Afrique.



La Mauritanie participe depuis 2014 au contingent de maintien de la paix en Centrafrique sous la bannière des Nations Unies dans le cadre de la MINUSCA. La participation des troupes mauritaniennes de la MINUSCA a toujours été saluée par les responsables onusiens à tous les niveaux.



OUVERTURE DU TOURNOI DE VOLLEY-BALL DE LA GARNISON DE NOUAKCHOTT

Le Général de Brigade Mohamed Vall Rayess Directeur du Matériel a supervisé, 10 février 2022, au stade omnisports de l'Etat-Major général des Armées, au nom du Chef d'Etat-Major des Armées la cérémonie d'ouverture du championnat de volley-ball de la garnison de Nouakchott. Le lancement de ces compétitions a eu lieu en présence du Général de Brigade Mohamed El Moctar ould Mini CEMAT, du Médecin Général de Brigade Mohamed ould Ravea Directeur de l'hôpital Militaire, du médecin général de Brigade Abdellah Abou Mediena Directeur de l'école des auxiliaires de santé, du Colonel Brahim Ahmed Meyloul Moctar Directeur des Sports à l'EMGA



en plus du président de la fédération nationale de Volley Ball le commandant E/R Brahim Bakar Sneiba et de plusieurs officiers de l'EMGA.

Ces compétitions, qui ont duré cinq jours, ont été marquées par la participation des équipes de la Musique Militaire(champion), du Bataillon de Logistique(champion en titre), du BCS, de la marine Nationale, de la 6ème RM, de l'ENEM, du 2ème BC, du génie Militaire, du 4ème GSI, de l'Ecole Polytechniques et de l'Etat-Major des Forces Spéciales.

Dans une déclaration en Marge de cette cérémonie, le Directeur des sports a affirmé que le but de ce championnat et de toutes autres compétitions est de renforcer l'esprit de cohésion au sein des unités de la garnison de Nouakchott et de promouvoir la pratique des sports collectifs et individuels en milieu militaire. Il a, par la même occasion, souligné l'importance de cette pratique, rappelant au passage, qu'elle s'inscrit dans les traditions militaires qui visent de façon globale à entretenir l'aptitude physique des personnel et par-delà la préparation permanente des forces des armées.

LA MUSIQUE MILITAIRE CHAMPIONNE DU TOURNOI DE VOLLEY-BALL DE LA PLACE D'ARMES DE NOUAKCHOTT

L'équipe de la musique militaire a été sacrée championne du tournoi militaire de volley-ball des unités de la Place d'Arme de Nouakchott. L'équipe de la Musique militaire a remporté la finale qui l'a opposée, mardi, à l'équipe du Bataillon de logistique sur la pelouse du stade omnisports de l'Etat-Major Général des Armées. Ces compétitions, qui ont duré cinq jours, ont été marquées par la participation des équipes de la Musique Militaire(champion), du Bataillon de Logistique(champion en titre), du BCS, de la marine Nationale, de la 6ème RM, de l'ENEM, du 2ème BC, du génie Militaire, du 4ème GSI, de l'Ecole Polytechniques et de l'Etat-Major des Forces Spéciales. La cérémonie de clôture de ce championnat a été supervisée, au nom du Chef d'Etat-Major des Armées , par le Général de Brigade Mohamed Vall Rayess directeur du Matériel et en présence du Général de Brigade Mo-



hamed El Moctar ould Mini CEMAT, du Colonel Brahim Ahmed Meylout Moctar Directeur des Sports au sein de l'EMGA. Dans une déclaration faite en Marge de cette cérémonie, le Directeur des sports a affirmé que le but de ce championnat et de toutes autres compétitions est de renforcer l'esprit de cohésion au sein des unités de la garnison de Nouakchott et de promouvoir la pratique des sports collectifs et individuels en milieu militaire. Il a , par la même occasion souligné l'importance de cette pratique, rappelant au passage, qu'elle s'inscrit dans les traditions militaires qui visent de façon globale à entretenir l'aptitude physique des personnel et par-delà la préparation permanente des membres des foirces armées. De leur côté, les participants ont salué l'esprit d'organisation et de discipline ayant prévalu au cours de ce championna

LE CHEF DU 3^{ème} BUREAU SUPERVISE LA CLÔTURE D'UNE SESSION DE FORMATION DE LUTTE CONTRE LE TERRORISME.

Le général Ely Zayed M'Barek Elkheir, chef du 3^{ème} Bureau de l'EMGA a supervisé , lundi 18 mars 2022 , au Centre national d'entraînement commando de Nbeika, la clôture de la première session de formation en matière de lutte antiterroriste. Cette formation est le fruit d'un partenariat entre les forces spéciales muritaniennes et égyptiennes. Dans un mot prononcé à cette occasion le Colonel Twergui Vali Chênnane, commandant du CNEC a exprimé ses remerciements aux officiers égyptiens pour les efforts consentis et le niveau de formation et de coopération entre les forces spéciales muritaniennes et égyptiennes. Pour sa part, le Commandant des forces spéciales égyptiennes a remercié les formateurs pour leurs efforts et l'esprit de discipline dont ils ont fait preuve au cours de cette formation. Il a également salué l'hos-



pitalité et la chaleur de l'accueil dont il a fait l'objet. Il a en outre souligné que cette session constitue un lien de coopération et d'échange d'expériences et d'expertises novatrices entre les forces spéciales égyptiennes et le CNEC. Ces échanges, a-t-il souligné constitueront un apport qualitatif pour les forces mauritaniennes dans les domaines de la lutte contre le terrorisme et le crime organisé. Cette session de formation s'inscrit dans le cadre du partenariat entre les forces spéciales mauritaniennes et égyptiennes.



COOPÉRATION SÉCURITAIRE ENTRE NOTRE PAYS ET LA RÉPUBLIQUE DU SÉNÉGAL



Dans le cadre de la coopération sécuritaire entre notre pays et la République du Sénégal, la réunion périodique annuelle des commandants des régions militaires frontalières et responsables de la sécurité a eu lieu du 11 au 13 janvier 2022 à Rosso Mauritanie. La réunion a porté sur le mécanisme de conduite des patrouilles conjointes sur des frontières des deux pays au cours de l'année 2022. Il est à noter, que la coopération sécuritaire entre les deux pays constitue un cadre de concertation et d'échange d'information sur les thèmes sécuritaires majeurs pour renforcer la sécurité des populations vivant dans la zone frontalière commune, combattre le terrorisme, la contrebande, le trafic de drogue et l'immigration clandestine.



MAURITANIE-SÉNÉGAL : PATROUILLES CONJOINTES EN ZONE FLUVIALE



Dans le cadre de la coopération sécuritaire bilatérale entre la Mauritanie et le Sénégal, le Bataillon de Fusiliers marins a mené des patrouilles conjointes avec la Marine sénégalaise le long de la frontière commune. Ces patrouilles qui ont été lancées à partir du débarcadère de Rosso, les 8 et 9 Mars 2022 sont parties en direction de Jedr-Elmohguen. elles visent à contrôler la zone frontalière, notamment à travers la reconnaissance de points suspects et les passages clandestins. Elles s'inscrivent également dans le cadre des efforts communs de lutte contre le terrorisme, les trafics de tous genres, le crime transfrontalier et la migration clandestine en zones frontalières. Ces patrouilles ont été l'occasion de sensibiliser les populations riveraines du fleuve aux dangers éventuels et à la nécessité de rendre compte de toute action ou présence suspectes.

Ces patrouilles communes, qui constituent un modèle de coopération, ont été bien accueillies par les populations qui ont salué le partenariat entre les deux pays pour garantir la sécurité et la quiétude des populations et de leurs biens. Ces patrouilles interviennent en exécution des recommandations de la rencontre annuelle tenue à Rosso durant les journées du 11, 12 et 13 janvier 2022.



LE COLONEL DIEGUI BATHILY RAPPELÉ À DIEU

Le Colonel Diegui Bathily a été rappelé à Dieu mercredi 02 février 2022 des suites d'une courte maladie. A cette occasion douloureuse, le chef d'Etat-Major Général des Armées présente ses condoléances les plus profondes à la famille du défunt tout en implorant Dieu de lui accorder son vaste pardon. « Nous sommes à Dieu, et c'est à lui que nous retournons ».



L'A/C DADINA OULD IDOUMOU N'EST PLUS



L'Adjudant-Chef Dadina Ould Idoumou a été rappelé à Dieu, mardi 08 février 2022. A cette douloureuse occasion, le Chef d'Etat-Major Général des Armées adresse ses condoléances les plus attristées à la famille du défunt et implore le Allah le Tout Puissant de lui accorder sa vaste miséricorde. « Nous sommes à Dieu, et à lui nous retournons ».

Mauri Net+ 3G/4G

TOUJOURS PLUS D'INTERNET

AVEC LES FORFAITS MENSUELS



200
N-UM

4Go

Valables pour un mois

300
N-UM

7Go

Valables pour un mois

500
N-UM

12Go

Valables pour un mois

1000
N-UM

25Go

Valables pour un mois

Pour activer *2# ou par carte recharge

222 code de recharge *2#

Vous pouvez demander l'activation du service auprès des revendeurs du service Tahwil